

Празднование 100-летия Г. Н. Флерова

24 мая в Доме культуры «Мир» состоялось торжественное собрание, посвященное 100-летию основателя и первого директора Лаборатории ядерных реакций, выдающегося ученого, академика Георгия Николаевича Флерова.

Собрание открыл директор ЛЯР профессор С. Н. Дмитриев. С приветствием к собравшимся обратился директор ОИЯИ академик В. А. Матвеев. Воспоминаниями о жизни Георгия Николаевича в науке поделились научный руководитель ЛЯР академик Ю. Ц. Оганесян, заместитель научного руководителя РФЯЦ-ВНИИЭФ (Саров) профессор Н. В. Завьялов.

На собрании выступили представители РАН и зарубежных научных центров, активно развивающих сотрудничество с Лабораторией ядерных реакций: академик Б. Ф. Мясоедов — руководитель секции химических наук РАН, заместитель председателя Национального комитета российских химиков, научный руководитель РФЯЦ-ВНИИЭФ академик Р. И. Илькаев, профессор З. Хофман (GSI, Дармштадт), профессор Х. Геггелер (Институт им. П. Шеррера, Швейцария), писатель и журналист В. С. Губарев.

Состоялось торжественное вручение дипломов лауреатам научной премии имени Г. Н. Флерова 2013 г. — за выдающийся вклад в развитие прецизионной спектроскопии с использованием пеннинг-ловушек. Премии удостоены профессор Х.-Й. Клюге (GSI, Дармштадт), К. Блаум (Институт Макса Планка, Гейдельберг), доктор М. Блок (GSI, Дармштадт), профессор Ю. Новиков (Институт ядерной физики, Гатчина).

На собрании были вручены дипломы и премии победителям конкурса, проведенного в дубненском лицее № 6, посвященного 100-летию со дня рождения Г. Н. Флерова, — выпускникам 11-го класса Алексею Логвинову и Ксении Сайфулиной.

Участники юбилейного собрания возложили цветы к памятнику Г. Н. Флерова на улице, названной его именем. Собрание завершила концертная программа фонда «Таланты мира» под руководством Давида Гвинианидзе.

Celebration of G. Flerov's Centenary

On 24 May a ceremonial meeting on the centenary of the founder and first director of the Laboratory of Nuclear Reactions, outstanding scientist Academician Georgy Nikolaevich Flerov was held at the Culture Centre "Mir".

LNR Director Professor S. Dmitriev opened the meeting. JINR Director Academician V. Matveev greeted the audience. LNR Scientific Leader Academician Yu. Oganessian, Deputy Scientific Leader of RFNC-ARSRIEP (Sarov) Professor N. Zavialov shared their reminiscences about Flerov.

Representatives of RAS and foreign scientific centres that actively cooperate with the Laboratory of Nuclear Reactions took the floor: head of RAS section of chemical sciences Academician B. Myasoedov, Vice Chairman of the National Committee of Russian chemists and Scientific Leader of RFNC-ARSRIEP Academician R. Ilkaev, Professor Z. Hofman (GSI, Darmstadt), Professor H. Geggeler (P. Scherrer Institute, Switzerland), and a writer V. Gubarev.

Ceremonial presentation of Diplomas to the Laureates of the 2013 G. Flerov Prize was held — for the outstanding

contribution to the development of precision spectroscopy with Penning traps. The Prize was awarded to Professors H.-J. Kluge (GSI, Darmstadt), K. Blaum (Max Planck Institute, Heidelberg), Doctor M. Blok (GSI, Darmstadt), and Professor Yu. Novikov (Nuclear Physics Institute, Gatchina).

Besides, diplomas and awards were handed to the winners of the competition dedicated to the centenary of G. Flerov, held at Lyceum 6 of Dubna. They were 11-year students Aleksei Logvinov and Kseniya Saifulina.

The participants of the jubilee event laid flowers to the monument to G. Flerov in the street named after him. The meeting was concluded with a performance organized by the Foundation "Talents of the World" under the guidance of David Gvinianidze.